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石城与清水卫生院的试点项目 

工 作 记 事  

按照市卫健委的通知，佳节过后的 3月各位老专家开始到岗工作。

3月 16 日、22 日、25 日，李会长带领协会工作人员例行常规分别到

石城、九渡河、清水的卫生院看望老专家，给他们带去防疫包并了解

开春后各试点工作的动态，并宣传各试点卫生院老专家工作亮点，敦

促推进老专家智力支持生态涵养项目工作的进展。（九渡河工作见第

5 期简报）。在仔细分析前几个月各卫生院工作量表报项目不全、不

系统的基础上，李会长提出综合考量试点工作成效的出诊、带教、患

者满意度等 12 项质量控制指标，要求三家卫生院从今年 3 月开始统

计并按时上报。 

石城卫生院：按照当地的民俗，村民在阳春 3月停暖气后从城里

陆续返乡，卫生院就诊数会逐渐增多，老专家能深入的为村民健康再

做些什么？这是卫生院领导和专家们思考的问题。肖院长利用参加镇

党代会的机会，向代表们宣传老专家和新来的老中医刘主任在石城卫

生院出诊的专长；肖院长在自己二百多人的手机群里，宣传老专家出

诊的信息；门诊之余，窦主任由肖院长陪同到石城镇河北村郭瑞清老

人的家里，为他医治骨外伤。窦主任还带来北京朝阳医院心脏中心有



关心脏病、高血压诊疗、急救的学科文章。这些文章出自窦主任老同

学那开宪之手，他得知窦主任在京郊帮扶，立刻将自己临床书面总结

文章，每一题目复印 10 份，共十个题目的百份学习材料，快递给窦

主任，供村医们学习。窦主任鼓励年轻的医生们要主动学习、勇于实

践，为辖区百姓健康尽快提高诊治水平。卫生院领导关心老专家的防

疫保健，肖院长陪同窦主任接种新冠疫苗。窦主任很欣慰的转告老卫

协“第二针疫苗已经平安接种！” 

清水卫生院：从去年年末，屈晓霞主任就着手为清水卫生院辖区

村民慢病管理做准备，计划 150 名左右村民入组。3月开诊，这项工

作继续抓紧筹备。由于卫生院人手非常有限，屈主任亲力亲为。门诊

之余，她亲自入村用讲课的方式动员慢病患者入组，各项数据方案亲

自电脑操作；为了这一百多名入组村民的辅助治疗，李会长协调各方

解决了 B超大夫在清水卫生院为村民辅助检查的难题。目前，这项造

福村民百姓健康福祉的慢病管理工程正在努力的推进。 

在与李会长沟通的座谈中，李强院长坦言：家庭医生签约，2020

年我们清水做的不好，今年有大内科的专家屈主任在，还有国家的优

惠政，家庭医生签约工作我们有底气了！李强对建立起来绿色通道很

欣慰的说：现在病人拿着屈主任开的检查单子，到了门头沟区医院就

做，很快就出结果，病人很满意！李强还表示：下一步我们要学习其

他试点卫生院，要加强对老专家在清水出诊的宣传，到村检查站、派

出所去宣传，这都没问题！ 


